

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الأحد 15 جادي الأولي 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 fra
Marruecos, semestre 16 Ptas
Anuncios, precios convencionales

La prisión del Schaldy

A título de rumor que circulaba y á calidad de rectificación, dimos en nuestro último número cuenta de haber caído el Amin de Mazuza, Schaldy, en la desgracia del Pretendiente, quien se decía le había reducido á prisión.

La noticia se ha confirmado en lo esencial, siendo cierto que Schaldy al llegar al campamento de Zeluam fué invitado por un servidor del Pretendiente á que entregase su tercerola metálica y se constituyese preso en una tienda que se le designó.

En cuanto al motivo de la medida, circulaban variadas versiones, siendo más verosímil la que suponía que Muley Mohamed había tenido noticia de que el jefe fronterizo citado se encontraba en relaciones con Muley Hafid.

Decíase que el Schaldy había enviado cuatro ginetes con cartas para el Pretendiente del Sur y á esto se añadía que su hijo Ismael había celebrado una ó más conferencias con el que fué kaid de la mejal-la imperial, Ben-Yilali, poco antes de que embarcara en Melilla en el «Yebel-Mussa», para Saffi, con objeto de presentarse á las autoridades hafidistas.

Lo cierto es, que cuando el Schaldy llegó al campamento de Zeluam, encontró en vez de la buena acogida de otras veces la prisión que le aguardaba.

Tan pronto como fué desarmado, se le exigió que entregase el sello, signo de su autoridad en el vecino campo.

Schaldy se mostró sumamente sorprendido por lo que le sucedía y al entrar en la tienda de campaña que se le había señalado como cárcel, manifestó deseos de celebrar una conferencia con el Pretendiente.

Segun las noticias que recibimos y de cuya exactitud no respondemos por el momento, el Schaldy ha logrado justificarse ante el Señor de Zeluam, convenciéndolo de que ha permanecido siempre fiel á su persona y á la protección que le tiene dispensada.

Si esas noticias son ciertas, el referido Jefe ha probado que en ninguna ocasión se ha dirigido á Muley Hafid y en cuanto á las conferencias entre su hijo y Ben-Yilali ha podido demostrar que su objeto era inocente, pues se trató en ellas de la compra de un caballo, por lo que la prisión será inmediatamente levantada.

No pasará mucho tiempo sin que se sepa lo que haya de verdad en todo esto.

Mientras tanto nos abstenemos de recoger otras especies que tambien circulan y que pudieran resultar fantasías.

Últimas noticias

El propio que enviarnos á Zeluán regresó anoche, manifestándonos que el verdadero motivo de la detención, fué el haber enviado á Muley Hafid, como regalo de hermosos caballos y una carta, sometiendo á su autoridad.

Al ser interrogado, contestó que había remitido los caballos, no á Fez, sino á M'Talza para su venta.

Muley Mohamed le dijo que hacía tiempo observaba sus faltas, habiéndolas perdonado, pero que esta nueva no podía quedar sin castigo, por atentatoria á su causa, y á la tranquilidad que disfruta el Rif.

El Pretendiente ha ordenado practicar averiguaciones para venir en conocimiento de la verdad. Uno de sus caides ha marchado á este objeto á M'Talza.

Nuevo Amin

En reemplazo del Chaldy ha sido nombrado Amin de Mazuza Sidi Larbi Ahaul, acomodado jefe de Nador, quien ayer mismo tomó posesión del cargo.

Sección árabe

العرايش

بمناسبة انعام بنا نشلة اليواس بالمدينة

المتقدمة صدر الامر باظهار العرج بدويت

المدافع من النلاع ورجعت راية الدولة

المراكشية الاسلامية وتكلمت العويسفا

واختلعت الوجها من رجال الدولتين في

مجلس فاص بكل الاكابر والعظما وبسطت

موائد العيافة ووضعت اواني الشراب

ودارت كوس اللولى والطباى الخلويايت

ودار الحديث بين مستحسن لذلك وراغت

ثم اعربت الاكابر للفشلة ودخلوها بوجدوها

على اجسن هية ووجدو العساكر صبت

ورفعت الاشارات الادية كان لهم في

ذلك عهدا قديما واعربت رجال الدولة

اليفرية لرجال الدولة العينيوية علي الشكر

العابى ودوام اتصال الوداد والعهد الوتيف

والتعاون على صروب الدر ثم ابص

الجمع بسلام

بلا زالت ايام الدولتين في الافبال والعفر

والاجلال

العساكر العينيوية بكبدانة

خلال السبوع الجارط طابت العساكر

الصنيوية في ارجا الفيلة البسطرة ودارت

في كل دواير منطقة الاحتلا وفوبلو بالاحسان

والعرج من اعالي العرايش التي بتلك
الاطراب لغايم ان سبانيا فصدما اوترار
اسباب الراحة وكذلك موالى محمد راص
بذلك لكونه له الباع الطويل والغاية
النصوي في السياسات وتيفند بان سبانيا
لا تسمي في اضرار

El texto árabe

Noticias de Larache y de Cabo de Agua.

El crédito español en el Rif

El ilustrado director del Banco de Cartagena, nuestro querido amigo don Ildefonso Romero, experimentó ayer una agradable sorpresa.

Un marroquí se presentó en las oficinas, imponiendo 600 pesetas en la Caja de Ahorros.

El hecho es digno de consignarse, por que entre los indígenas es cosa desusada entregar dinero á cambio de un papelito.

Al Banco debe halagarlo la confianza que inspira su nombre á los musulmanes. Tras ese indígena vendrán otros y otros á depositar sus fondos, formados por el hábito del ahorro, esos mismos que hasta ahora han permanecido totalmente improductivos enterrados entre las chumberas.

La fácil disposición en todos los momentos del dinero que al Banco confían y sobre todo el crédito del establecimiento que manos españolas acaban de establecer, harán que su Caja de Ahorros sea la depositaria preferida de los kabileños, y esto ha de tener no poca importancia porque demostrará que España y las tribus han dado un nuevo nudo á sus lazos.

Por eso mereco consignarse esa cifra de 600 pesetas, las primeras que manos rifeñas depositan en el Banco de Cartagena.

Las vehemencias de los indígenas

Las discusiones y disputas que los moros sostienen para resolver sus asuntos, ofrecen siempre á los ojos y oídos europeos notas muy cómicas.

En la Sección de asuntos Indígenas del Gobierno Militar y en el Juzgado especial de moros, ocurren á veces incidentes capaces de hacer reír al más triste.

El lenguaje que emplean es en extremo pintoresco y gráfico; sus imágenes, sus ejemplos, son á menudo un colmo de acierto.

Una de las características de los litigantes indígenas, es el absoluto desprecio á lo que no sea suyo, y la confianza absoluta en los jueces. Los que hayan leído las *Notas de Derecho Musulmán* de M. de Mendiluco, tendrán idea de como se niegan á toda transacción, diciendo que quieren ó todo, si se los debe, ó nada si así lo estima el juez, vestidos sus negativas con maldiciones para sí mismos, que nada tienen que envidiar á las de la gitanaería.

Días atrás un moro llamado Amar-Chalao empleado como correo por el Sindicato español de minas del Rif, fué

al Juzgado de moros á reclamar contra un correigionario que decía lo había quitado su colocación. El Auditor de Guerra después de oírle, así como á los demás interesados en el asunto, lo envió al despacho de una distinguida persona para que le confirmara en su empleo, en el cual no había dificultad por parte de nadie.

Chalao, que es vehemente como ninguno, cuando estuvo frente á dicha persona, á las primeras de cambio tiró de la gumba y... tranquilicéense los lectores, no maló á nadie. Había sacado el arma para que con ella le cortaran el pescuezo si no tenía razón en lo que pedía.

FLEMA BRITÁNICA

¡Siempre la raza!

«Un buque inglés de gran porte que se dirigía á Cantón, naufragó en el mar de la China. La tripulación y pasaje europeos, salvados. Perecieron 80 chinos.»

Escueta, con desnudoz sangrienta, llegó hasta nosotros la noticia, y el cronista se ha horrorizado.

A través de esta catástrofe, hemos querido adivinar cosas mayores: la eterna lucha de razas, la pretorción del paria.

Dejadnos suponer lo más racional en este caso y juzgad de la conducta de la tripulación de ese gran buque naufragado: no nos interesa el puerto de procedencia del buque; en él embarcaron 80 chinos inmigrantes que regresaban á sus pátrias, ávidos de cariño, repletos de ilusiones; para ellos las amarguras de la emigración tocaban á su fin. ¡Qué gozosas embarcarían aquellas pobres gentes, inducidas por la Fatalidad, en busca de su muerte! Al levar el barco del puerto de salida, la alegría debió robar en sus pechos, y pensando en la vuelta á su pátria, convertida ya para ellos en tierra de promisión, elevaría proces á su Dios, que felices los hacía! Nunca se hubieran cambiado por los pasajeros que venían á popa!... Regresar á la pátria, abrazar á su familia, era el compendio de sus ilusiones é iban á realizarlo.

El viaje debió transcurrir feliz en su primera etapa. De momento, uno de esos tifones tan frecuentes en aquellos mares llevó la angustia y la desolación á todo el buque. El pasaje chino, en su indolencia, no debió darse cuenta en aquel momento de lo que posteriormente había de ocurrir. Aproximamientos en la tripulación, voces confusas, juramentos ó imprecaciones de los contramastres, y el continuado ir y venir de la gente de á bordo, unido á la violencia del temporal, harían comprender al pasaje lo que ocurría. Tal vez los gritos estridentes de alguna miss se mezclasen agudos, imponentes, emocionantes, con los bramidos de la tempestad. La inminencia del peligro trajo insistentes al deseo de salvación, y aquello debió ser nueva Babel.

Los chinos acorralados en la proa del buque, encañonados por los revolvers de la tripulación y pasaje, encorados quizá en los sollados, reducidos tal vez á su impotencia mientras los civilizados iban embarcando, veríanse en el trance de dejarse morir. Debí ser duro, muy duro, y sobre aquella colección de rostros desencajados, de miembros contritos por el terror, pasaron impávidos los ingleses, insultando de este modo á los que con sus vidas iban á ser botín de la tempestad.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Las Cortes

Congreso

La sesión anterior terminó tomándose en consideración varias proposiciones de ley.

Seguía la discusión del proyecto de Administración local, apoyando el Sr. Moret una enmienda al artículo 172, en la que ha solicitado el jefe del partido liberal, que sea garantizada la hacienda municipal. Le contestó el Sr. Maura diciendo que desea la autonomía completa de los municipios.

La Ley de jurisdicciones

Comentarios al debate.—El discurso del Sr. Cambó.—El general Castellví le felicita en el Congreso

El periódico católico «El Universo» comentando la importancia del debate promovido con motivo de la Ley de Jurisdicciones, califica de imposible la derogación de aquella, sin otra que la sustituya. Dicho colega se extraña de que los solidarios se empeñen en perseguir una cosa irrealizable. Añade que el Sr. Cambó ha sido víctima de una intriga de la izquierda de la minoría solidaria.

El diario independiente «A B C» califica el discurso del Sr. Cambó de la mejor defensa que ha podido hacerse de la Ley de Jurisdicciones, pues de la actitud del referido orador, se desprende la inconveniencia de la derogación de aquella Ley.

Añade dicho colega que si esta fuera derogada, sería de temer que volverían a las andadas los elementos perturbadores.

El General Castellví ha felicitado, en uno de los pasillos del Congreso, al diputado solidario, Sr. Cambó, por haber reconocido éste en su discurso la irresponsabilidad del Ejército en los desastres coloniales.

La minoría solidaria

Importante reunión.—Abstención parlamentaria

Después de los debates, se reunió en una de las Secciones de la Cámara los diputados solidarios, acordando abstenerse de toda intervención en los actos parlamentarios, hasta que sus electores les marquen la actitud que deben seguir en las Cortes.

El acuerdo ha sido comentadísimo y ha contrariado mucho al gobierno.

Paro general

Telegrafían de Cartagena que los elementos obreros han acordado la huelga general.

Con tal motivo no se publicarán periódicos, pues los tipógrafos huelgan también.

Parojas de la guardia civil patrullan por las calles para evitar alteraciones del orden público.

Los Reyes en la Granja

Desde este Real Sitio han hecho los Reyes una excursión en automóvil á Navacerrada, en donde se unieron á la Reina Doña María Cristina y á los Infantes.

Regreso del Rey á Madrid

En automóvil, y acompañado del Marqués de Viena y del jefe de la casa militar, teniente general Echegüe, ha regresado á esta Corte sin novedad.

En honor de un guerrillero

Telegrafían de Sagunto que se ha celebrado con brillantez, el centenario de Romañá, famoso guerrillero de la guerra de la Independencia.

Comisioneros del Ayuntamiento y de la Diputación provincial de Valencia, asistieron al acto y depositaron coronas en el monumento de Baqueto.

Gastardas y el Gobierno

Comunican de la capital del Principado que el Alcalde accidental, señor Bastardas ha pedido al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Marqués de Figueras, la derogación de la Ley de jurisdicciones, una amplia amnistía para los reos de delitos de imprenta, ó de carácter político, y otras cosas de interés local.

El ministro manifestó al Alcalde que estudiaría dichos asuntos.

El Sr. Marqués de Figueras regresará mañana á Madrid.

Un incendio

Según noticias de Alcoy se ha declarado un horroroso incendio en una herrería la cual quedó destruida en absoluto.

Mercad á los trabajos practicados, pudo evitarse que el incendio no se extendiera á otras casas.

Marruecos

Muley Hafid y Europa

Según noticias de Fez, un personaje hafidista ha declarado á un redactor del «Petit Parisien» que durante la estancia de Hafid en Moquezz, trató éste con una gran potencia europea, la cual le aconsejó que no demorara su entrada en Fez, pues de esta manera le aseguraba que Europa le reconocería oficialmente como sultán del Imperio.

Extranjero

Francia

Una donación

De París telegrafían que se ha publicado un decreto oficial autorizando al ministro de la Guerra, general Piquart, para que acepte la donación que se ha hecho al Estado de Doubs Doujible Ville de París.

Degradación del teniente Ultmo

Acto sensacional.—Silbidos y denuestos del público.—Ultmo

Telegrafían de Tolón que en la Plaza Torde se ha verificado el acto sensacional de degradar públicamente al teniente Ultmo.

En medio de la general expectación y curiosidad se le quitó el uniforme, y se le rompió la espada, que le fué arrojada á los pies.

El militar degradado no pudo contener las lágrimas, y la multitud le silbó, dirigiéndole además toda clase de insultos y denuestos.

Vestido ya de paisano, fué conducido el teniente Ultmo á la prisión civil.

Alemania

Telegrafían de la Alsacia que un tren ha chocado con una máquina que estaba maniobrando. A consecuencia del choque, descarrillaron tres vagones, quedando muerto un viajero y herido otro.

Al público elegante de Melilla

DON J. ELGHOZI, viajante de la acreditada casa *Nouvelles Galeries*, de Oran, tiene el honor de ofrecer su variado surtido de confecciones para señoras, caballeros y niños y toda clase de ropa hecha para la temporada de verano.

Teniendo que ausentarme de esta plaza el próximo día 15, advierto al público que hasta las 11 de la noche recibiré los encargos que se dignen hacerme.

El muestrario puede verse en la calle de

Jardines, frente al Economato Militar

Allí no debió haber turnos; allí la raza superior, la raza útil, que dice uno de nuestros amigos, arrollaba insolente la poquedad de aquellos desgraciados.

Naufragó el buque y perecieron con él los pobres inmigrantes.

Sobre algún madero; encaramado en algún barril ó resto del barco, quedaba cualquiera de aquellos infelices á quienes su destino había reservado mayores amarguras, rodeados por la muerte y viendo ante sus dilatadas órbitas, en lejananza, los botes que les negaban el derecho á la vida.

Calmó la tempestad. Y bogando en busca de puerto, hubierais podido ver á las embarcaciones del buque naufragado, llevando á su bordo cuerpos vivos de europeos y almas muertas y malditas (valga la paradoja) por la desesperación, ante el abismo de la muerte.

Tal debió ser la catástrofe del buque inglés, que en día de calma salió de puerto buscando las pintorescas playas de Canton, y tal la ofensa que la tripulación del buque infirió á la ultra humanitaria Europa....

R. F. de Castro y Pedraza.

La telegrafía sin hilos

Pruebas de comunicación

Ayer mañana á las once, previamente citada la estación de Almería por un cablegrama, la de Victoria Grande llamó siendo contestada á los pocos segundos con el consabido *enterado* que se percibió con absoluta claridad.

Inmediatamente empezó la comunicación que consumió muchos metros de cinta amarilla, transmitiéndose felicitaciones por el éxito en el lenguaje de Morse.

Desde aquel momento la radiotelegrafía quedaba establecida entre el Norte de Africa y la Península.

En la estación de Victoria Grande se encontraban el ilustrado capitán de Ingenieros Sr. Quintana y el montador señor Silverstein; en la de Almería, montada en la Alcazaba, estaban el inteligente teniente Sr. Martos y el ingeniero alemán Sr. Schwarzhaupt.

En todos los momentos la comunicación fué perfecta no obstante que la estación de Almería, no teniendo montada todavía la contrantena, debía servir de la plancha de tierra del pararrayos.

El día cinco de los corrientes la estación de Melilla había recibido ondas procedentes de otra montada en un crucero de la marina inglesa que se encontraba á unas cien millas de Gibraltar, estableciéndose su comunicación con Victoria Grande.

El crucero resultó ser el *Seclent* que llamaba á otro barco de la escuadra á que pertenece, del cual no obtenía contestación.

Según nuestros informes las pruebas entre Melilla y Almería continuarán hasta fin de mes, en cuyo tiempo se encontrarán ambas estaciones en disposición de abrirse al servicio oficial.

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF

Carlos de Sandoval y Laurent

FERMINA

—No, Dios mío—dijo entro sí—que no la conozca. La pobre señora, preséntala lo que más tarde había de ocurrir.

Cuando se acercaba la fecha en que debía reintegrarse á la corte, volvía la tristoza al hogar de Don Romualdo. Se llevaba cuenta exacta de los días que restaban de vacaciones. Ninguno de los miembros de la familia Mazo se acostumbraba á la ausencia del niño mimado de la casa.

Doña Carmen le daba siempre los mismos consejos.—Evita las malas compañías, que pierdes á los jóvenes. Cuidate de las muchachas holgazanas que

provocan desafíos, y si algunas vez pienes en casarte, acuerdate de alguna conocida, guapa, buena y capaz de hacerte feliz.

—¡Adios, hijo, adios Alberto, no te olvides de lo dicho!

—Adios, adios... decía el estudiante mientras el tren se ponía perzozosamente en marcha.

Los ojos húmedos de sus padres siguieron el vagón desde donde contestaban otros con miradas de filial cariño.

Pronto la distancia se agrandó; el tren seguía su marcha cruel, ganando velocidad por momentos, con la indiferencia del hierro ante las cosas del corazón.

Alberto sentóse en el divan gris perla y encendió un cigarrillo fumando de prisa á causa de la ligera alteración nerviosa que la tierna despedida le ocasionara.

El humo, gran auxiliar de la reflexión, le invitó á pensar y su mente tu-

vo en seguida un tema de circunstancias. Recordaba aquel día en que sus padres habían acudido á la estación para despedirle por primera vez. Entonces era un muchacho; ahora se sentía un hombre, casi un ingeniero, capaz de trazar y construir líneas férreas, de tender puentes y abrir túneles.

El viaje se hizo sin novedad alguna, y á la mañana siguiente Alberto del Mazo llegaba á la casa en que se había hospedado durante toda su carrera, enemigo como era de los cambios de patrona, cosa incompatible con su espíritu hostil á lo nuevo, y esclavo del hábito.

Pedro del Alamo le dió el verbe un abrazo capaz de lastimarle, y en seguida empezó á contarle mil cosas, á darle cuenta con palabras rapidísimas que se atropellaban al salir, de su estancia en San Sebastian, en la elegante *Villa Junquera*, de sus excursiones á Pasajes, Rentería, Hendaya, Biarritz... y otros puntos de cita del *touring* distinguido y poderoso.

En el Gran Casino de *Bonostia* ha-

bia una noche ganado cinco mil pesetas, las mismas perdidas por Fermína. Por cierto, que ni la miraba apenas cuando la encontraba. Un saludo de ceremonia y nada más. Fermína jugaba á las «Mariposas»; su carácter movible como el pájaro no podía buscar mejor entretenimiento. La bola de celuloide bajaba rodando por la pendiente pasando sobre las mariposas pintadas en el fondo de las suaves oquedades simétricas. Primero iba con fuerza, despreciando el hospedaje que le ofrecían los preciosos insectos, cuyos amores pintó Ruoda; luego la marcha se hacía más lenta, la velocidad empezaba á faltar, la bola sentía flojedades de desmayo y parecía iba á quedar en la mariposa azul, no... sale, en la blanca, ahora, todavía puede... va á la roja... y Fermína alargaba su cuello de cisne con la vista y el alma puesta en la esfera inconstante que al fin caería, como caería ella, á la posta.

Alberto escuchaba estas y otras cosas que su amigo Pedro le decía sin detenerse, como si quisiese en cinco minu-



Entre pregón y pregón, recorre la población un hombre de edad temprana, ofreciendo profusión de jarros de porcelana. No pretendo censurar el modo de progonar los jarros de referencia, ni tampoco molestar al joven con mi advertencia. Solo estriba mi deseo —que muy razonable creo— en que, tras de los pregonos, no nos dé el repiqueteo que parte los corazones.

El miércoles sudó tinta Don Gerardo; nada menos que trece amigos de Caco se dieron cita en el pueblo con la intención saludable de *afanar* cuantos efectos encontraran alejados de la vista de sus dueños. Por fortuna, Don Gerardo supo la llegada a tiempo, y a pesar de que los moros disfrutaban del privilegio de ser iguales por fuera, aunque difieran por dentro, en poco más de tres horas, a este agarro y a este deajo, logró poscar a los trece partidarios de lo ajeno, quienes con las precauciones que el caso reclama, fueron a contarle a sus mujeres que en Melilla no hay ya medio de vivir impunemente a costa del merodeo. Este importante servicio prueba, señores *vateros*, que a la *poli* melillense no es fácil de darle el *pego*.

Los detalles de la fiesta taurina que se prepara, han causado buen efecto entre los que se devanan los sesos por las cuestiones con toros relacionadas, y desde ayer en Melilla solo se habla de estocadas, de quiebros y de recortes, verónicas y navarras. El entusiasmo es muy grande, la cosa viene de cara, y si el Poniente no mote, como acostumbra, la *pata*, el jueves, sin duda alguna, habrá parada en Trisana. ¡Qué suerte tan grande tienen los accionistas de *marras*!

P. Pillo.

NOTICIAS

El Estado Mayor Central

A pesar de cuanto se dice, sigue ignorándose en los centros oficiales el viaje del Excmo. Sr. General Martitego, Jefe del Estado Mayor Central. Un amigo del Excmo. Sr. General Suarez Inclán ha recibido carta participándole, que se encuentra enfermo de un tumor, que lo obligará a sufrir dolorosa operación quirúrgica. Como el dicho general debía formar parte de la operación, suponemos que se aplazará el viaje.

Toros

El martes vendrá la cuadrilla que ha de tomar parte en la corrida del Corpus. Tenemos los mejores informes de los diestros y del ganado. Entre la afición reina mucho entusiasmo.

A Zeluan

Hoy marchará al campamento de Muley Mohamed el explorador moussier Delbrol.

Comisión de Catedráticos

En el correo del martes se espera la comisión de Catedráticos del Instituto General y Técnico de Málaga, que han de examinar a los alumnos que en Melilla cursan privadamente los estudios de segunda enseñanza.

La constituyen, como presidente don José Caballero, y como vocales, D. Bernardo del Saz, D. Luis Mendez, Don Francisco Gimenez Loma, D. Manuel Esteban Herizo y D. Antonio Martín Mengor, todos, menos este último muy conocidos en esta plaza, por habernos visitado en años anteriores.

Nadie quiere ser lacero

Han resultado inútiles las gestiones hechas por la Junta de Arbitrios para encontrar persona que quisiera desempeñar el cargo de lacero.

De nada servía ofrecer espléndida remuneración. Hasta los más indigentes contestaban: «Prefiero morir de hambre a ser lacero».

¿Por qué inspirará tanto horror el oficio?

La corporación municipal, tiene que recurrir al inhumano procedimiento de la «bolilla», único modo de terminar con la amenaza que para el vecindario constituyen las manadas de canes que nos han legado los marroquíes acogidos en nuestro territorio.

Riñas

En el Polígono cuestionaron dos hebreos, resultando con una herida en la cabeza el llamado Benjamin Bersusa.

Los canes

Un perro, de los muchos que circulan por esas calles sin bozal, mordió ayer tarde al joven telegrafista don Enrique Astigarraga.

Accidentes

El día de ayer fué de trabajo para el Puesto de Socorro.

He aquí la relación de los cristianos, moros y hebreos a quienes se prestó auxilio facultativo:

Mohamed Ben Botir, una extensa equimosis, producida por una patada de una caballería.

Francisco Rebollo Benjibar, contusión en la mano derecha.

José Lozano López, contusión de primer grado por caída de un carro.

Mohamed Mojatar y Abraham, contusiones en riña.

José Vazquez Gómez, herida incisa producida con un formón en una carpintería.

Benjamin Bersusa, herida contusa producida por una pedrada.

Mohamed Maimón, herida contusa que se infirió en la vía férrea de las minas con una pala.

Onofre Oliva, herida incisa que se causó con una lata en la fábrica de salazón.

Música

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Melilla, en el Parque Hernández de 17 a 19:

- 1.º Paso-doble, «Los hermanos Cuevas» Tolloz.
- 2.º Minueto, «Colombino» Delahayo.
- 3.º Sintonía, «Caprichosa» Lexpuro.
- 4.º Zarzuela, «El Maño» Barrera.
- 5.º Tanda de Valses «Hoja volante» H'Freige.
- 5.º Paso-doble, zarzuela Tambor de Granaderos» Chapi.

Gran Cinematógrafo Moderno

Situado en la Puerta del Campo

Función para hoy

- 1.º Estreno «Carreras de Urias».
- 2.º «Burla de alumnos».
- 3.º Estreno «Hada de Caravoso».
- 4.º Estreno «El Moscardón».
- 5.º Estreno «Bobi y su familia».
- 6.º Estreno «Fotografías Bailarinas».
- 7.º «Viaje irrealizable».
- 8.º «Los Rápidos Rivera ofa».
- 9.º «Troupe Inglés».

Las sesiones serán desde las 5 de la tarde a las 9 y de 9 a 11.

PRECIOS POR SECCIONES

Palos con seis entradas. 2'50
Sillas de preferencia. 0'40
Entrada general. 0'20
Niños y militares sin graduación 0'10

NOTAS.—Las sesiones serán por horas, y los días festivos terminadas las secciones, el público desalojará el salón, facilitando de este modo el acceso de los que a ellas concurren.

Se vende Una casa en construcción en la calle del Comisario Valero (Polígono) Informarán en la misma casa.

Línea de vapores Ingleses THE POWER STEAMSHIP-Company Limited

Servicio regular entre Londres, Gibraltar y Marruecos



Vapor «PENSHURST»

Saldrá el 19 del corriente de este puerto, para Londres con escala en todos los puertos de la costa de Marruecos. —Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Jacob J. Salama, Alfonso XII, n.º 2

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agenola Fabra

LAS CORTES CONGRESO

En la sesión de esta tarde el Sr. Roselló ha solicitado mayores créditos para las atenciones de la enseñanza.

Luego se discutió el proyecto de Administración local, pidiendo el Sr. Moret que, en el caso de que los municipios vean agotados los recursos de los impuestos, se les permita acudir a la contribución territorial. El Sr. Maura se negó a dicha concesión.

Mr. Revoil en Zaragoza

Telegrafian de Zaragoza que ha llegado a dicha capital el embajador de Francia en Madrid, Mr. Revoil, siendo recibido por las autoridades, por el Ayuntamiento y por el Comité organizador de la Exposición hispano-francesa.

El Alcalde dió al embajador la bienvenida en nombre del pueblo de Zaragoza.

Mr. Revoil se hospeda en el Hotel Regina.

El Presidente de la Exposición, Don Basilio Paraiso, le ha obsequiado en su casa, con un espléndido banquete.

El ministro de Gracia y Justicia en la Exposición

Ha llegado a Zaragoza el ministro de Gracia y Justicia, señor Marqués de Figueroa, siendo recibido por todas las autoridades locales.

Se hospeda en el palacio arzobispal.

Visitará la Exposición franco española y regresará enseguida a Madrid.

Desgracia en una boda

Telegrafian del Ferrol que en un pueblo próximo con motivo de celebrarse una boda, el padrino empezó a disparar cohetes.

Uno de estos que sin duda no estaba bien preparado en vez de elovarse fué a caer al lado del padrino sobre un manjo de voladores que hicieron explosión quedando aquel muerto en el acto.

Los voladores se esparcieron por todas partes hiriendo a varios de los concurrentes a la fiesta.

Lo ocurrido á causado muy penosa impresión.

Banquete á Azeárate

Los solidarios.—Adhesión de los senadores.—Retirada.

Los diputados solidarios han obsequiado con un banquete a Don Gumersindo Azeárate, como testimonio de agradeci-

miento por su rectitud en el debate sobre la ley de jurisdicciones.

Se pronunciaron entusiastas discursos y el ilustre republicano en sentidas frases dió cumplidas gracias por el homenaje.

Los senadores solidarios se han adherido al acuerdo de los diputados.

Unos y otros marcharán en breve á Barcelona, retirándose de las Cámaras.

Suscripción de obligaciones

Se han cubierto con exceso los sesenta millones de obligaciones del tesoro.

El ministro de Hacienda se muestra muy satisfecho del resultado de la operación bursátil.

Cambios del 13

París 13'00
Londres 28'38

Gran establecimiento de calzado de moda

Acaba de abrirse al público un gran almacén de calzado de todas clases á precios económicos y garantizando calidad y duración.

Tambien se admiten composturas y se hace calzado á la medida.

Grandes existencias con materiales de todas clases á precios de fábrica.

General Chacel 35, Reina Victoria

A. MBIQU

SITUADO EN EL CINEMATOGRAFO

SUCURSAL del CAFE ESPAÑA

— DE —

José Pérez Fernández

En esta sucursal se sirven los exquisitos helados y sorbetes de todas clases, que tanta aceptación han obtenido en esta plaza, á cuyo efecto ha sido contratado un reputado maestro nevero.

Así mismo, se sirven al público los sabrosos pasteles confeccionados expresos para esta casa.

Además se expenden toda clase de vinos y licoros de las mejores marcas y las cervezas «Bohemia», «Munich» y la riquísima y acreditada J. Damm, muy fresca,

á 15 céntimos Bok

Se alquila La caseta del Muro X contigua á las Oficinas de Artillería.

Para informes dirigirse á D. David J. Melul.

La Dulce Alianza

Café, Confeitería, Pastelería y Novería

— DE —

JOSE RUIZ

CASITA PARQUE HERNANDEZ

Hoy se abrirá al público la NEVERIA RUIZ.

Gran surtido en pastelería, licoros, Cerveza Alemana y otras marcas.

GRAN FÁBRICA DE MESAS DE BILLAR

VIUDA E HIJOS DE ALEJO AMORÓS

La más antigua de España y única en su clase en Europa

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1838



BILLARES DE



PRECISIÓN

Primera y única fábrica que introdujo en España las mesas del nuevo sistema de construcción; innovación que le valió diez años de privilegio exclusivo; premiada con 20 medallas en diversas Exposiciones y con las altas recompensas de Medallas de Oro en las Universales de París, 1855, y de Barcelona, 1888, como igualmente a las Nacionales de Barcelona, 1869; Zaragoza, 1885, y Regional de Cádiz, 1879, y por varias Corporaciones científicas y económicas, nacionales y extranjeras. Habiendo obtenido la cruz de Isabel la Católica y el uso del escudo de armas por méritos artísticos concedidos de motu proprio por la Real Casa y Patrimonio.

¡Nueva invención AMORÓS!

EL ÚLTIMO ADELANTO DE LAS MESAS DE BILLAR!!

Con este título distinguidas eminencias del juego de billar han denominado el nuevo modelo AMORÓS de la banda de goma americana de gran precisión. Respetables notabilidades han considerado la banda AMORÓS como la NON-LUS-ULTRA de todas las conocidas, así españolas como extranjeras.

Especialidad en billares Maito para Academias. Grande y variado surtido de azos, bolas, paño, suelas, tiras, etc.

Se construyen mesas desde 950 pesetas en adelante.—Expedición a todos puntos

Despacho: Conde Asalto, 26.—Barcelona.—Fábrica: Blasco de Garay, 53

Representante: D. David J. Melul—S. Miguel 26.—Melilla

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Ternera estofada	Lata	1'85
Magra de jamón con tomate		2'30
Lacón con gralos		1'05
Jamón con guisantes		1'95
Callos compuestos		1'75
Cerna de vaca estofada		1'75
Cocido gallego (olla española)		1'75
Ostra vieira en escabeche		1'45
Lamprea compuesta		2'15
Morluza en aceite y en escabeche		1'45
Atun en aceite		1'45
Leche condensada «La Pradera»		0'45
Chorizo de Badajoz	Kilo	5'00
Id. de lomo con pimienta		5'50
Id. id. sin pimienta		6'00
Salchichón de Vich		7'00
Id. de Millán		4'00
Id. americano		3'00
Longaniza		4'00
Morcilla de lomo		4'00
Jamón asturiano añejo, por piezas		4'25
Id. de Trevóles		4'00
Id. sin tocino		4'00
Whiskey Methuclah	Botella	5'50
Tónico Anti-Laria		4'65
Veles de colores	Paquete	0'50

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario a 2 pesetas kilo

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lerca, La Unión, Aguilas,

Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla

Saldo anterior Ptas. 7.318.887'32

Imposiciones durante la semana 305.351'90

Suma 7.624.239'22

Reintegros 260.042'52

Saldo 7.364.196'70

Melilla 8 de Junio de 1908.

Sucursal en Melilla, calle de Granada n.º 10

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 8 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Entrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalerías.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROQUELLO SOTO, Gran Capitan, 1, principal

TEMPORADA DE VERANO Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono José S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpaca, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y granadinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y holandés. Telas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines; colchas y toallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campaña; inmenso surtido en aedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Céfiro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, ó infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Almacen de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería **La Moda** que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando **La Moda**.

La imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de corte aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

MONTE BENÉFICO

Sociedad de Previsión é Institución de Socorros Mútuos

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

OBJETIVO DE LAS OPERACIONES A QUE LA COMPAÑIA SE DEDICA SEGUROS

Dotación para casamientos de doncellas.—Redención del servicio militar doudo 600 pesetas en adelante, pagaderas en plazos á voluntad.—Constitución de capitales en 12 años.—Fuertes indemnizaciones á las familias de los asegurados fallecidos.

Esta Sociedad tiene constituido en las cajas del Estado el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 48 de la ley de presupuestos de 1895.

CAJA DE IMPOSICIONES A PLAZO FIJO

Se crea la Caja de Imposiciones del Monte Benéfico, con el objeto de que todas las personas que deseen imponer en la misma sus economías para lucrarse con los beneficios que de la colocación de sus fondos las correspondan, puedan practicarlo por medio de cartillas nominativas y al portador, ya sea en nombre propio, de otra persona ó sin nombre alguno determinado.

Los fondos son colocados en préstamos con garantía absoluta y en la forma que más abajo se expresa, y los intereses á percibir los imponentes, se graduán con relación al tiempo de su compromiso que adquieren en la siguiente escala:

Los imponentes que entreguen fondos por término de 1 año	el 4 1/2 por 100 anual.
Los 2 años, el 5	por 100
Los 3 años, el 6	por 100
Los 4 años, el 7	por 100
Los 5 años, el 8	por 100

Estos intereses son cobrables por trimestres, semestres ó años vencidos, á elección de los imponentes, quienes en el momento de la imposición lo determinarán concretamente.

PRESTAMOS

Sección de compra venta mercantil.—El Monte Benéfico concede préstamos en cualquier forma con la garantía de ropas, alhajas, máquinas y efectos de todas clases que convergan, así como por papel del Estado.

Alta tasación.—Intereses moderados.—Reserva absoluta.

Para obtener mayores detalles de los negocios de la Sociedad, pidan circular á la Dirección de la misma.